

L'actu du jour

Mon métier : reporter de guerre

Comment travaillent les journalistes lorsqu'ils réalisent un reportage dans un pays en guerre ? Sont-ils protégés ? Et surtout, ont-ils peur, parfois ? Omar Ouahmane, un journaliste radio qui s'est rendu plusieurs fois en Syrie, a répondu au p'tits journalistes de France Info Junior, l'émission partenaire d'1jour1actu.



(© Radio France / Christophe Abramowitz).

Aujourd'hui, dans le monde, de nombreux conflits font rage. Pour nous informer de ce qui se passe dans ces territoires dangereux et difficiles d'accès, **des hommes et des femmes risquent leur vie : les reporters de guerre**. Depuis le début de l'année, en effet, 48 journalistes ont été tués en exerçant leur métier, et 147 ont été emprisonnés ou retenus en otage. **Omar Ouahmane est journaliste pour Radio France**. Il vit ? Beyrouth au Liban et fait des reportages audio dans les différents pays du Moyen-Orient pour cette radio française. Dernièrement, **il s'est rendu en Syrie, pour témoigner de ce qui se passe dans ce pays, en guerre civile depuis plus de 4 ans**.

Il raconte aux p'tits journalistes de France Info Junior comment se déroule un reportage, et surtout, ce qu'il ressent parfois en exerçant ce métier souvent très difficile.

Pour bien comprendre l'interview d'Omar, voici quelques mots expliqués :

Pourquoi en parle-t-on ?

Parce que les différents prix Bayeux-Calvados qui rendent hommage aux correspondants de guerre ont été remis samedi 10 octobre, à des journalistes télé, radio, de la presse écrite, des photographes, pour leur travail sur les conflits du monde.

Fixeur : c'est la personne qui assiste un grand reporter sur le terrain.

Guêpier : c'est d'abord un nid de guêpes. Mais ce mot est souvent utilisé pour parler d'une situation compliquée ou dangereuse dont on a du mal ? sortir.

Poste-frontière : c'est le point de passage obligatoire des voyageurs sortant d'un pays ou y entrant. Les postes-frontières sont contrôlés par des douaniers.

Le dernier reportage d'Omar est bouleversant. Il a suivi, pendant 12 jours une famille syrienne qui a fui son pays pour venir en Europe. Ensemble, ils ont traversé la Méditerranée ? bord d'un bateau pneumatique. Ils ont marché des kilomètres en Hongrie.

Toute la semaine, les auditeurs de Radio France ont pu écouter ses reportages. Mais tout au long de ce périple, Omar a envoyé des « tweets », des photos et des nouvelles via le réseau social twitter. **Voici quelques tweets qu'il a envoyés. Sur le premier, tu peux passer ta souris sur l'image pour voir apparaître plus d'informations :**



Omar Ouahmane @ouahmaneomar · 2 oct.

Nous avons traversé la Hongrie en train jusqu'à la frontière autrichienne puis nous avons fini à pied environ 4kms



← ↻ 57 ★ 24 ...



Omar Ouahmane @ouahmaneomar · 10 oct.

Lotus, Mohamed et leurs parents sont arrivés en Suède, suis très ému de recevoir ces photos et de les voir sourire 😊



↩️ ↻ 153 ★ 177 ⋮

Son témoignage est important, car il permet de nous rendre compte ? quel point ces réfugiés sont prêts ? tout pour fuir la guerre et combien ce périple est dangereux et épuisant. Aujourd'hui, Omar a eu des nouvelles de la petite Lotus et de sa famille : ils vivent maintenant en Suède et tentent de se construire une nouvelle vie.

Souviens-toi : *1jour1actu* t'avait raconté le quotidien d'un photographe de guerre l'an dernier.

[Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com](http://www.1jour1actu.com)